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TJEBC 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“CONFIRMAN VALIDEZ DE ELECCIÓN DE MUNÍCIPES DEL AYUNTAMIENTO DE TJ” 
MEXICALI.- En la Trigésima octava sesión pública no presencial celebrada el día de hoy, en la 
elección de Munícipes del Ayuntamiento de Tijuana, B.C., al resolver el recurso de revisión RR-
233/2021, promovido por el partido político Movimiento Ciudadano, el Tribunal de Justicia 
Electoral del Estado (TJEBC) determinó confirmar la declaración de validez de dicha elección 
y la entrega de la constancia de mayoría a la planilla ganadora realizado por el Instituto 
Estatal Electoral (IEEBC). 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/644285/confirman-validez-de-eleccion-
de-municipes-del-ayuntamiento-de-tj.html 
  
  
ZETA. 
“POR CONCLUIR PROCEDIMIENTO SANCIONADOR CONTRA PRIÍSTAS EN BC”: 
HUMBERTO VÁZQUEZ 
El delegado del Partido Revolucionario Institucional en Baja California, en funciones de 
dirigente estatal, Humberto Vázquez Arroyo dio a conocer que el procedimiento sancionador 
contra los priistas que decidieron apoyar a Jorge Hank Rhon en su candidatura al gobierno 
de BC por Encuentro Solidario…Manifestó que independientemente de que el Tribunal 
Electoral “haya dejado vivos” los derechos partidarios su antecesor en el cargo, Carlos 
Jiménez Ruiz, quien fue designado como tal para el periodo estatutario 2019-2023, “esto 
no quiere decir que le haya dejado vivo el tema de su investidura como presidente”. 
https://zetatijuana.com/2021/08/por-concluir-procedimiento-sancionador-contra-priistas-
en-bc-humberto-vazquez/ 
  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  

  
-      NACIONALES 
  
  
EL FINANCIERO. 
“TRIBUNAL ELECTORAL ORDENA AL CONGRESO EMITIR LEY REGLAMENTARIA 
DE REVOCACIÓN DE MANDATO” 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
ordenó al Congreso federal emitir antes del 30 de septiembre próximo la ley 
reglamentaria de revocación de mandato. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/25/tribunal-electoral-ordena-
al-congreso-emitir-ley-reglamentaria-de-revocacion-de-mandato/ 
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REPORTE ÍNDIGO. 
“TEPJF PERDONA A SAMUEL GARCÍA: REVOCA MULTA POR 76 MILLONES DE 
PESOS CONTRA MC” 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) revocó la multa que impuso el Instituto Nacional Electoral (INE) al gobernador 
electo de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, y al partido Movimiento Ciudadano 
(MC). 
https://www.reporteindigo.com/reporte/tepjf-perdona-a-samuel-garcia-revoca-
multa-por-76-millones-de-pesos-contra-mc/ 
  
  
MILENIO. 
“MAGISTRADO JOSÉ LUIS VARGAS SE AMPARA CONTRA RESOLUCIÓN QUE 
ORDENA A FGR INVESTIGARLO” 
José Luis Vargas Valdez, ex presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), interpuso un amparo con el cual busca echar abajo la decisión 
del juez que ordenó a la Fiscalía General de la República (FGR) reabrir la 
investigación en su contra por un posible delito de enriquecimiento ilícito. 
https://www.milenio.com/policia/jose-luis-vargas-presidente-tepjf-ampara-
investigacion 
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  

-      LOCALES 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PRD PIERDE REGISTRO Y DENUNCIAN DESVÍOS” 
Tijuana.- José Carmen Jiménez López, consejero estatal del PRD, señaló que perdieron 
el registro estatal el Partido de la Revolución Democrática porque se cometieron 
irregularidades en el gasto anual de este instituto político y responsabilizó a quien 
fue el presidente estatal, Omar Sarabia. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/prd-pierde-registro-y-denuncian-desvios-
7132721.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“HACE TIEMPO QUE DEJÉ DE VER A CARLOS JIMÉNEZ COMO PRIÍSTA”: 
VÁZQUEZ ARROYO 
Tijuana, 25 de agosto.- Humberto Vázquez Arroyo, dirigente estatal del 
PRI, aseguró que dejó de ver como miembro activo de su partido a Carlos 
Jiménez desde que renunció a apoyar a la candidata de la coalición “Va por 
Baja” (Lupita Jones) y se sumó a Jorge Hank Rhon del PES. 
https://jornadabc.com.mx/02_secundarias/hace-tiempo-que-deje-de-ver-a-carlos-
jimenez-como-priista-vazquez-arroyo/ 
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LA JORNADA BC. 
“EXHORTA PAN A GOBIERNO DE BC A ATENDER ALERTA DE GÉNERO” 
Tijuana, 25 de Agosto.- Rosalba López Regalado, secretaria de Promoción Política de 
la Mujer del PAN en Baja California, exhortó a las autoridades del estado a cumplir 
con las 35 recomendaciones emitidas por la Secretaría de Gobernación (Segob) en 
materia de erradicación de la violencia contra las mujeres, en particular en lo que se 
refiere a una alerta de género decretada el pasado 30 de junio. 
https://jornadabc.com.mx/principales/exhorta-pan-a-gobierno-de-bc-a-atender-
alerta-de-genero/ 
  
  
   

  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESTADO PAGARÁ APARATOS DE MONITOREO ANTES QUE CULMINE 
ADMINISTRACIÓN”: ESCOBEDO 

Antes de que culmine la presente administración, el gobierno del estado liquidará el adeudo 
por más de 7 millones de pesos (mdp), de aparatos de monitoreo de aire, informó el 
secretario de Economía Sustentable del estado, Mario Escobedo Carignán. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estado-pagara-aparatos-de-monitoreo-
antes-que-culmine-administracion-escobedo-7130436.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“PARA INFRAESTRUCTURA Y OBRA VA EL DINERO RECUPERADO DE LAS 
‘AGUACHICOLERAS’” 

Los montos que ha recuperado el Gobierno de Baja California de las “aguachicoleras” siguen canalizados a 

la infraestructura y la obra de los organismos de agua, como parte de las acciones de esta administración 
estatal para generar bienestar en la población y elevar la calidad de vida de las familias. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Para-infraestructura-y-obra-va-el-dinero-
recuperado-de-las-aguachicoleras-20210826-0002.html 
  
  
RADAR BC. 
“ADEUDA BONILLA 300 MILLONES DE PESOS A POLICÍAS” 

Mexicali. El gobernador del Estado, Jaime Bonilla Valdez adeuda alrededor de 300 millones 
de pesos a las corporaciones policiacas derivado de la modificación a la ley en donde se 
crea un fondo para las corporaciones públicas. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17938/adeuda-bonilla-300-millones-de-pesos-a-
policias 
  
  
  

-      TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“TOMA POSESIÓN COMO NUEVO DIRECTOR DE CESPT, ELI TOPETE ROBLES” 

Tijuana.-La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) informó este día 
que con la finalidad de seguir garantizando un buen servicio de agua potable 
y alcantarillado sanitario a la población de Tijuana y Playas de Rosarito, tomó 
posesión como Director General de la paraestatal, el Lic. Eli Topete Robles en 
sustitución del Ing. Eliel Vargas Pulido, quien a partir de hoy se desempeñará como 
Subdirector técnico del organismo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/toma-posesion-como-nuevo-director-de-
cespt-eli-topete-robles-7131755.html 
  
  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

   
  
-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“TRIBUNAL SUSPENDE MUNICIPALIZACIÓN DEL AGUA EN ENSENADA” 
Ensenada B.C.-  El Tribunal Estatal de Justicia Administrativa decretó la suspensión de 
la creación del organismo operador del agua en Ensenada y notificó a las 
autoridades señaladas como responsables, entre ellas la secretaría general de 
gobierno del estado y el gobierno municipal de Ensenada. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Tribunal-suspende-municipalizacion-
del-agua-en-Ensenada--20210825-0032.html 
  
  
  

JUSTICIA 

  
  
RADAR BC. 
“OTRA PIFIA DE LA FISCALÍA, LIBERAN NUEVAMENTE A MÉDICO JOSÉ ANDRÉS” 
Mexicali. Por segunda ocasión consecutiva, un Juez de Control decidió no vincular a proceso 
al médico José Andrés “N” quien fue acusado de abuso sexual y violación impropia por lo 
que quedará libre en las próximas horas 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17942/otra-pifia-de-la-fiscalia-liberan-nuevamente-a-
medico-jose-andres 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“FEDABO EXIGE AL CONGRESO DE BC AMPLIAR PRESUPUESTO AL PODER JUDICIAL” 
TIJUANA.- Para la Presidenta de la Federación Estatal de Colegios, Barras y Asociaciones 
de Abogados de Baja California (FEDABO), Mtra. Catalina Salas Bravo es un tema de 
urgencia y vital importancia el  que se amplíe el presupuesto solicitado por el Poder Judicial 
de 67 millones para asegurar su funcionamiento en lo que resta del año 2021. 
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https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/644229/fedabo-exige-al-
congreso-de-bc-ampliar-presupuesto-al-poder-judicial.html 
  
   
  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

   
-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MUNICIPALIZACIÓN DE COMISIONES DEL AGUA DEBE DESAPARECER”: 
SOLORIO 
La reforma en la que se municipaliza las comisiones del agua, debe echarse abajo, 
ya que no cumple con las necesidades de los gobiernos municipales, además no 
prohíbe de forma expresa la posibilidad de privatizar el servicio. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/municipalizacion-de-comisiones-del-
agua-debe-desaparecer-solorio-7130529.html 
  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LISTO COLEGIO PARA RECIBIR A ESTUDIANTES” 
La división de grupos, el ingreso al plantel en horarios distintos, mantener la sana distancia y 
fomentar el lavado constante de manos son las principales estrategias que aplicará una de 
las escuelas privadas que fueron seleccionadas para recibir a los estudiantes este 30 de 
agosto. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/listo-colegio-para-recibir-a-estudiantes-
7131409.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LOGRAN MAESTROS DEL COBACH AUDIENCIA ‘PERSONAL’ CON DIRECTOR” 
Después de ser ignorados por las autoridades educativas, maestros jubilados del Colegio de 
Bachilleres (COBACHBC), por fin, lograron una audiencia personal con el director de ésta 
institución, Víctor González Verduzco, para atender el tema de los finiquitos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/logran-maestros-del-cobach-audiencia-
personal-con-director-7129742.html 
  
   

  
SALUD. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“LLEGARÁ VACUNA PFIZER PARA SEGUNDAS DOSIS A BC” 
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MEXICALI, B.C.- Una remesa de vacunas contra el Covid-19 del laboratorio Pfizer, llegarán 
al territorio de Baja California la siguiente semana, exclusivamente para aplicar segundas 
dosis, reveló el titular de la Secretaría de Salud.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Llegara-vacuna-Pfizer-para-segundas-
dosis-a-BC-20210825-0012.html 
  
  
FRONTERA. 
“REGISTRA BAJA CALIFORNIA MÁS DE MIL 400 CASOS ACTIVOS DE COVID-19” 
Tijuana, BC.- En Baja California aumentaron los casos activos de coronavirus a mil 411, 
informó el secretario estatal de Salud, Alonso Pérez Rico. Detalló que de ellos, 552 se ubican 
en Tijuana, 361 en Mexicali, 266 en Ensenada, 74 en Rosarito, 74 en San Quintín, 66 en 
Tecate y 18 en San Felipe. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Registra-Baja-California-mas-de-mil-400-
casos-activos-Covid-19-20210826-0006.html 
  
  
RADAR BC. 
“VACUNACIÓN EN BAJA CALIFORNIA DEMUESTRA EFECTIVIDAD” 
Mexicali. La Secretaría de Salud de Baja California dio a conocer la efectividad de las 
diferentes vacunas al momento de que una persona recae por COVID-19 informó que de las 
156 personas que actualmente se encuentra hospitalizadas, 44 tenían el esquema completo 
de vacunación. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17944/vacunacion-en-baja-california-demuestra-
efectividad 
   
  

MIGRANTES. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FAMILIAS DE AFGANISTÁN BUSCAN REFUGIO EN BAJA CALIFORNIA” 
A raíz de la situación que aqueja a su país, personas que se identifican como afganas han 
comenzado a buscar sitios para alojarse en Baja California, siendo esta zona atractiva por 
la cercanía con Estados Unidos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/familias-de-afganistan-buscan-refugio-en-
baja-california-7132239.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PROGRAMA DE PROTECCIÓN AL MIGRANTE EN EU PUEDE CREAR UNA CRISIS 
MIGRATORIA” 
Tijuana.- Con la decisión del gobierno estadounidense de restablecer el Programa de 
Protección al Migrante (MPP, por sus siglas en inglés), se podría generar una crisis migratoria 
en la ciudad de Tijuana, pues los albergues de la ciudad se encuentran actualmente saturados, 
indicó José María García Lara, director de Juventud 2000 y coordinador de Alianza 
Migrante en Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/programa-de-proteccion-al-migrante-en-eu-
puede-crear-una-crisis-migratoria-7132814.html 
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-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MIGRANTES MUEREN DE CALOR POR ABANDONO”: SEÑALAN ALBERGUES 
Tomas Diosdado, representante del albergue Alfa y Omega, y presidente de la 
Alianza de Albergues para Migrantes en Mexicali, señaló que la muerte por golpe 
de calor de 22 personas migrantes en Mexicali, es la consecuencia del abandono a 
la coordinación entre gobierno y asociaciones civiles, en pro de atender e informar a 
esta población vulnerable. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Migrantes-mueren-de-calor-por-
abandono-senalan-Albergues-20210826-0001.html 
  
  
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“¿Qué BUSCABAN LOS MILITARES EN ROSARITO?” 

  
-      MEL GIBSON PASÓ VARIOS DÍAS EN BAJA CALIFORNIA 

  
TIJUANA BC 25 DE AGOSTO DE 2021 (AFN).- Esta mañana nos despertamos con la sorpresa 
de que en Rosarito, elementos militares con respaldo de agentes estatales, sitiaron las 
instalaciones de la dirección de policía de esa ciudad, supuestamente con el propósito de 
revisar las armas de los agentes policiacos. 
Pero no solamente eso, sino que los dejaron sin el armamento, para según esto revisarlos a 
detalle, mientras que los agentes estatales estarían brindando vigilancia en Rosarito durante 
estos tres días. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/120857_afn_politico_ique_buscaban_los_militares
_en_rosarito 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
INAUDIBLE… ROUND PERDIDO… REGALO DE TRAICIÓN… 

  
Quienes sesionaron de manera presencial a pesar de haber sonado las alarmas este lunes 
por un caso positivo de Covid-19, fueron los diputados de la XXIV Legislatura del Congreso 
del Estado. Como se recordará, el lunes se suspendieron actividades en su edificio, ya que se 
tuvo que desinfectar, principalmente el área de Oficialía de Partes. Pues bueno, después de 
estar en la indecisión de sesionar o no, se procedió a sesionar, primero sería de manera 
virtual y después presencial. Fue así que la gran mayoría de legisladores se presentó en el 
Salón de Sesiones Benito Juárez García, que hoy luce con mamparas, además, el acceso 
estuvo restringido, sólo permitieron entrar a representantes de la prensa y a algunos 
colaboradores de los diputados. Sin embargo, el escenario se puso bizarro debido a que no 
había sonido dentro del salón, así es que solo hablaban y no se escuchaba nada. Si se querían 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Migrantes-mueren-de-calor-por-abandono-senalan-Albergues-20210826-0001.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Migrantes-mueren-de-calor-por-abandono-senalan-Albergues-20210826-0001.html
http://www.afntijuana.info/afn_politico/120857_afn_politico_ique_buscaban_los_militares_en_rosarito
http://www.afntijuana.info/afn_politico/120857_afn_politico_ique_buscaban_los_militares_en_rosarito


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 

enterar de lo que estaba pasando, quienes estaban presentes dentro del salón, debían 
recurrir a la transmisión por redes sociales, pero tomando en cuenta que hay un retraso de 
un par de minutos de lo que está sucediendo realmente. Aunado a esto se encuentran las 
constantes caídas de la red, ya que el Congreso local no ha podido establecer un sistema de 
internet efectivo. En el pasado se han gastado miles, si no es que millones de pesos para 
montar un sistema de sonido al salón de sesiones e incluso se diseñó un sistema de votación 
electrónico que obligaba a los diputados a votar desde sus curules, que también fue tirado 
a la basura. Así es que deben mejorar su comunicación, porque el coronavirus llegó para 
quedarse. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7132137.html 
  
  
EL RADIADOR / RADAR BC. 
“LOS DELINCUENTES DE BONILLA” 

Jorge Humberto Cota Robles es uno de esos casos de éxito, apenas el 14 de mayo del 2019 
era arrestado por la policía de Maricopa en Arizona acusado de al menos 5 cargos 
relacionados a la posesión de narcóticos y falso reporte a la ley, en pocos meses pasó a ser 
el encargado de manejar el dinero en Cecyte en la actual administración de Jaime Bonilla 
Valdez. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17943/el-radiador-los-delincuentes-de-bonilla 
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